

## **Expo 64 – 50 ans après que s'est-il passé en un demi-siècle ?**

Dix institutions locales, l'Etat de Vaud et la Ville de Lausanne célèbrent le cinquantenaire de l'Exposition nationale 1964. A cette occasion, expositions, projections, visites guidées et autres animations sont proposées au public du 30 avril, jour anniversaire d'Expo 64, jusqu'au 28 septembre 2014. Ces activités mettront en exergue l'impact de l'Expo 64 sur la vie lausannoise et permettront de vivre (ou revivre) certaines tranches de vie de cette époque. Enfin, les plus jeunes pourront s'imprégner de l'atmosphère de 1964 en suivant « Expo 64 – 50 ans après » sur divers médias sociaux.

Les projets d' « Expo 64 – 50 ans après » sont portés par des organisateurs tels que le Théâtre de Vidy, le Festival de la Cité, l'Unil, l'EPFL ou le Petit train de Vidy, avec le soutien de divers services de la Ville de Lausanne et celui de l'Etat de Vaud. Sans nostalgie, ils ont pour but de donner un regard actuel sur cette exposition nationale et abordent aussi bien les traces laissées par Expo 64 que son contenu, tout en s'adressant à des publics très variés.

Le programme des commémorations peut être divisé en quatre parties :

### **les expositions**

A l'intérieur et à l'extérieur du Théâtre de Vidy, plusieurs expositions reviendront sur la conception et la construction d'Expo 64, sur la naissance du Théâtre de Vidy par Max Bill, architecte du secteur « Eduquer et Créer », et le metteur en scène Charles Apothéloz. Les Archives cantonales vaudoises consacreront à l'Expo le thème de leur exposition annuelle, notamment par la présentation de photographies tirées de leurs fonds et en collaboration avec les médias intéressés. On peut voir des photographies sur le site [www.notrehistoire.ch](http://www.notrehistoire.ch)

### **les souvenirs**

Le Petit train de Vidy sera en fête le 10 mai pour célébrer ses 50 ans. Durant tout l'été, des visites guidées permettront de parcourir les traces laissées par Expo 64 et le trolleybus mis en service en 1964 circulera durant quelques jours entre St-François et Vidy.

### **un colloque**

Un colloque interdisciplinaire intitulé « Les années 1964 : 50 ans après l'Expo », ouvert à tous, cherchera à cerner l'impact d'Expo 64 sur l'urbanisme et les paysages, l'art et l'architecture, la politique et l'économie, le cinéma et les médias. Il se tiendra les 4 et 5 juin. Les actes du colloque seront publiés avec le soutien de l'Etat.

La Cinémathèque organise une soirée spéciale « Expo 64 » le 4 juin, en marge du colloque. Par ailleurs, les archives cantonales proposeront des conférences publiques les 23 avril et 28 mai.



### **une reconstitution du questionnaire Gulliver**

Le projet artistique « Point de Suisse » reproduira dans une version mise à jour et à l'échelle nationale le questionnaire Gulliver imaginé par Charles Apothéloz. Gulliver interrogeait les visiteurs de l'expo sur leur identité et leurs valeurs, sur ce qu'ils pensent du travail, des femmes ou du communisme.

Enfin, « Expo 64 – 50 ans après » aura une forte présence sur les réseaux sociaux pour montrer aux générations qui ne l'ont pas vécue ce qu'était Expo 64. Sur Twitter, Instagram, Pinterest et Facebook, chaque jour une photo d'archives et un fait d'actualité tiré de la Feuille d'Avis de Lausanne. Le tout complété par des actualités sur les commémorations en suivant #expo64

### **informations complètes**

<http://www.lausanne.ch/expo64>

Administration générale et culture

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec**

- Lucas Girardet, [info@expo64.ch](mailto:info@expo64.ch), 078 732 47 31

Lausanne, le 2 avril 2014